
明誠義塾高等学院

2023年3月

実施期間： 2023年1月 実施方法：郵送

対　　象： 美濃加茂市、可児市、加茂郡、可児郡、下呂市の中学校22校（進路指導主事及び3年生学年主任）

回　　答： 19校 / 22校
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2022年度  【 中学校 】アンケート結果

一般的に通信制高校（サポート校）を進路に選択する生徒は、自己有用感が低く「学びづらさや生きづらさ

等」を有していると言われていますが、その要因となる主な様相をお教えください。 ※ 複数回答、３つまで

 ・対人関係作りの苦手さや、コミュニケーションの取りづらさ

 ・発達の課題などからくる「こだわりの強さ」

 ・学習への抵抗感

 ・家庭など、本人を取り巻く環境の影響

 ・生徒指導上の問題

 ・その他　

 ・その他

（  　広告力のある学校を選ぶ 　　　　　　　　　　　　　　　　 ）

 ・合格基準が、生徒の特性に応じて柔軟性がある

 ・コミュニケーションの幅が広がり、人間関係が上手くいくか

 ・集団だけでなく、個別のサポートなど学びに柔軟性がある

 ・進路（卒業後の居場所）のサポートをしてくれる

 ・その他

 ・生徒が登校できるか。※登校方法（公共交通機関）や生活リズム等を踏まえ

 ・学習が成立し、卒業できるか。

 ・卒業後の進路実現が上手くできるか

 ・経費について（高額である）

貴校で生徒及び保護者が、明誠義塾以外の学校も含めた通信制高校（サポート校）を進路に選択する主な理由

を教えてください。※ 複数回答、３つまで

明誠義塾以外の学校も含めた通信制高校（サポート校）について不安なことを教えてください。

※ 複数回、〇はいくつでも可

 ・上記設問「１」等の特性のある生徒を受け入れてくれるから

 ・自由登校や週〇日コースなど、生徒それぞれのペースに合わせた学びができる
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・そう思う ・そう思う

・ややそう思う ・ややそう思う

・あまりそう思わない ・あまりそう思わない

・そう思わない ・そうおもわない

・わからない ・わからない

・そう思う

・ややそう思う

・あまりそう思わない

・そう思わない

・わからない

 ・登校する日や時間が自由に選べるなどの柔軟性がありそうだから

明誠義塾高等学校（旧：へいせい義塾館高等学院可児校）が可児市に設立して６年目が経とうとしています

が、当学院のことを先生はどのようしてお知りになりましたか？　※ 複数回答、３つまで

 ・この地域にあり、送迎など配慮があり通いやすそうだから

下記についてお答えください。 ※ 選択肢からどれか一つに〇を記入

通信制高校やサポート校を選ぶには、多額な経費が保護者の負

担になっていると思う。
通信制高校の卒業後の進路について不安がある

 ・子どもたちの特性を理解して受け入れてくれそうだから

 ・中学校訪問時にお配りしたパンフレット

 ・これまでの貴校の進路指導の中での情報の蓄積から

 ・各種説明会及び当学院の説明会

 ・インターネットなど自分で探して知った

 ・「かにさんくらぶ」などの広告

 ・その他

学校（先生方）から見て明誠義塾のサポート（下記項目）ついて、評価できると思われることをお答えくださ

い。　※ 複数回答、３つまで

 ・教科専門の先生や多くのサポーターがいて学びやすそうだから

 ・様々な体験活動もあり、学びに幅がありそうだから

 ・進路（卒業後の居場所）についても一緒に考えてくれそうだから

生徒が通信制高校を卒業後、【進学先・職場・家庭】以外に

も、サポーターしてくれる居場所が必要だと思う。

18

17

10

0

1

0

18

10

9

4

2

7

7

8

3

1

0

2

9

7

1

0

8

9

1

1

0

- 2  -



「通信制高校とサポート校の良さと不安に感じること」

　・・・・など　どんなことでも結構ですので自由にご記入ください。

上記でお答えいただいたことで補足があればご記入ください

・この地域にも、多くのサポート校ができてきた中、早い時期から不登校傾向の生徒のサポートを行ってみえ

る明誠義塾さんにはとてもお世話になっています。在校生だけでなく、卒業後のサポートも丁寧にしていただ

けるところに、安心感があります。

・個の特性に応じて対応し、状況を教えていただけたことで、生徒や保護者、担当として安心できました。あ

りがとうございました。

・学校の近くにあり、生徒の事を親身になって考え、受け入れていただけるので、とても感謝しております。

本当にお世話になっております。

・不登校で家に閉じこもりがちだった生徒の心を少しでも前向きに、自立へと導いていただければこんなに有

難いことはありません。よろしくお願いいたします。

・学費だけでなく交通費が高額になるため、飛騨地区から通うのは苦労することがある。

・自分らしい方法やペースで幸せになれる居場所を作ってくださり、中学校時代に不登校などで自己肯定感が

下がっている子たちが、再び輝けること、ありがたい限りです。

・明誠義塾さんに大変感謝しております。先生方のご配慮、ご指導に大変感動しております。ご指導の内容、

金額などにも不満心配もありません。

「今後の通信制高校とサポート校に期待すること」「卒業後、地域にこんな支援があったらいい」

・いつも丁寧にご対応いただきありがとうございます。生徒・保護者・地域・中学校等のニーズに合わせなが

ら試行錯誤して現在の形になっているのだと思います。今後も状況に合わせた手厚い対応をよろしくお願いし

ます。通信制高校やサポート校の存在が世間にも認知されるようになり、多くの学校が乱立して区別しづらい

状況にあると思います。「地元の学校ならではの特色」「明誠さんだけの特色」がさらに活かされることを

願っております。

・今も大変ご苦労されているかと思いますが、今、中学校でも中々保護者対応が苦労します。子どものことを

一緒に考えてくような支援(懇談)を進路決定の頃から支えていっていただきたいです。例えば、中学校に来て

いただき、保護者向けに講話や懇談もしていただけたらと思います。

・いつも丁寧に対応いただいて助かっています。今後ともよろしくお願いいたします。

・これまでと同様に生徒にあわせて受け入れていただきたいです（学習面、生活面、心理面）。

・できれば、授業料（サポート料）を下げていただけると保護者はとても助かります。

・柔軟な支援が必要な生徒が増えている印象です。設問６にあったように、高校卒業後のサポートも必要があ

ると思いました。

・飛騨地区にはサポート校も少ないので、子どもたちのためにも、あるだけでもありがたいです。ありがとう

ございます。

・高校卒業後のサポートも社会として必要だと感じています。
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